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Дьявол искушал первого Адама, 

который не мог устоять перед 

искушением. В результате его 

грехопадения в нем мы все 

согрешили. Грех стал передаваться 

по наследству, а с грехом пришло и 

проклятие. Второй Адам – Господь Иисус – не позволил Себя обмануть, не позволил сатане 

внушить Себе ложь и грех. Сатана вынужден был отойти от Него. Ангелы пришли и служили 

Ему. 

Иоанн Креститель, будучи очень прямым и бескомпромиссным проповедником, изобличал, 

порицал грех, призывал народ к святости. Он обличал книжников, фарисеев и даже царя Ирода. 

Того, который пытался убить новорожденного Христа. Ирод взял жену брата своего, что было не 

по закону. Иоанн Креститель обличил его. В результате чего он оказался в тюрьме. Всегда 

нелегко обличать сильных мира сего. Иоанн был прямым, честным, говорил, невзирая на лица.  

Мтф.4:12-16 «Услышав же Иисус, что Иоанн отдан [под стражу], удалился в Галилею 13 и, 

оставив Назарет, пришел и поселился в Капернауме приморском, в пределах Завулоновых и 

Неффалимовых, 14 да сбудется реченное через пророка Исаию, который говорит: 15 земля 

Завулонова и земля Неффалимова, на пути приморском, за Иорданом, Галилея языческая, 16 

народ, сидящий во тьме, увидел свет великий, и сидящим в стране и тени смертной воссиял 

свет». 

Когда Иисус услышал, что Иоанн в темнице, это было для Него определенным знаком. С этого 

времени Он начал Свою публичную проповедь. Матфей использует слова пророка Исаии, 

говорящие, что Мессия должен начать Свое служение именно с Галилеи языческой. В этой стране 

тени смертной воссияет великий свет.  

Галилея названа языческой вследствие того, что в течение веков колено Неффалимово и 

Завулоново, которые там жили, смешались с язычниками. Иудеи, жившие в Иерусалиме и близ 

него, относились к ним с пренебрежением, называя их полукровками. Ортодоксальные евреи не 

считали их чистыми, хотя в Галилее исповедовали иудаизм и люди поклонялись там единому 

Богу. Там была очень хорошая земля, она приносила много плода. Эта земля, которая была 100 

км в длину и 50 в ширину, была густо населена (около 2 млн человек). Это было 2000 лет назад, 

и на всей земле жило людей немного. Галилея насчитывала 240 городов по 15 000 населения. 

Господь Иисус поселился в Капернауме, и там началось Его служение. Мтф.4:17 «С того 

времени Иисус начал проповедывать и говорить: покайтесь, ибо приблизилось Царство 

Небесное». Иисус начал с того, о чем проповедовал Иоанн Креститель. Господь Иисус видел 

людей, которые жили во тьме греха, хотя и признавали Бога, исполняли ритуалы. Но они были 

далеки от Бога в мыслях и делах. Неотъемлемой частью входа в Царствие Божье является 

покаяние, желание изменить свою жизнь. Иисус призывал к изменению жизни, подчинению себя 

воле Божьей и Его Слову.  

Сегодняшнее время мало чем отличается от времен жизни Христа. Большинство людей далеки 

от Бога, исполнения Его Слова, воли. Живут мирскими ценностями, думая, что жизнь закончится 

могилой. Бог создал человека для вечной жизни. Если бы все заканчивалось могилой, какой бы 

смысл был в приходе Иисуса Христа и Его страданиях, смерти и воскресении? Все равно человек 

умрет и прекратит свое существование. Но из-за того, что человек вечен по своей природе, 

пришел Божий Сын, чтобы наша душа, наше «я» имело существование в Царствии Божьем. 

Иоанн Креститель говорил о Христе, что Он есть Тот, Кто будет крестить Духом Святым и огнем. 

Духом Святым – тех, кто покается, и огнем ада – тех, кто отвергнет Его. Это тоже будет крещение. 

Это указывает на два пути: Царство Божье и геенна огненная. 



Мтф.4:18-20 «Проходя же близ моря Галилейского, Он увидел двух братьев: Симона, 

называемого Петром, и Андрея, брата его, закидывающих сети в море, ибо они были рыболовы, 

19 и говорит им: идите за Мною, и Я сделаю вас ловцами человеков. 20 И они тотчас, оставив 

сети, последовали за Ним». 

Иисус призывает первых учеников Симона Петра и Андрея. Ученики понимали, что следуют за 

Мессией, а не просто за раввином. Практика того времени предполагала, что ученики жили с 

учителем. Учеба была беспрерывной. К этому Иисус призвал их. Иисус лично призвал всех 

Апостолов. Его цель была на протяжении 3,5 лет научить их, сделать их ловцами человеков – 

спасать для Царствия Божия. Это и задача церкви на земле. 

Это вопрос не просто решения проблем человека, но где душа проведет вечность.  

Мтф.4:20-22 «Оттуда, идя далее, увидел Он других двух братьев, Иакова Зеведеева и Иоанна, 

брата его, в лодке с Зеведеем, отцом их, починивающих сети свои, и призвал их. 22 И они тотчас, 

оставив лодку и отца своего, последовали за Ним». Они безоговорочно согласились быть со 

Христом. До этого они были учениками Иоанна Крестителя.  

Мтф.4:23 «И ходил Иисус по всей Галилее, уча в синагогах их…». Галилея была достаточно 

большой, если ходить по ней пешком. Господь Иисус проповедовал в синагогах и на открытом 

воздухе (Мтф.5). 

Синагоги возникли во время Вавилонского пленения, когда храм был разрушен, Иудеи были 

отведены в плен. Желая сохранить свою культуру, веру, они создали молитвенные дома – 

синагоги, где собирались для молитв, пения, богослужений. Институт религиозной синагоги 

получил огромное развитие и к моменту пришествия Христа занимал центральное место в жизни 

евреев. Понятие быть отлученным от синагоги было чем-то очень страшным. Синагоги были в 

каждом городе и деревнях. Синагоги строились на самом высоком месте. Так впоследствии и 

церкви. Синагогу возглавляли 10 старейшин. Начальника синагоги называли Ангелом синагоги. 

Это дает нам четкое понимание послания семи церквям в Откровении Иоанна. В синагоге 

проводились богослужения каждые вторник, пятницу и субботу, а также во все праздничные дни 

по закону. Синагога обладала правом суда. Поэтому все боялись быть отлученными от синагоги. 

10 старейшин решали все вопросы суда, кроме смертной казни. Этот запрет дал им Рим. Даже 

синедрион не имел на это права. Только прокуратор мог это делать. 

Синагога решала все юридические, спорные вопросы. При синагоге была библейская школа. 

Евреи не представляли без нее своей жизни. Когда некоторые из Иудеев уверовали во Христа, 

они боялись открыто исповедовать это из страха быть отлученными. Если мы не знаем 

исторического контекста, думая, что им нужно было просто быть смелыми, мы не понимаем, что 

это значило для них. Книжники и фарисеи приняли решение отлучать от синагоги всех, кто 

примет Христа. Это было сдерживающим фактором к тому, чтобы люди могли открыто 

исповедовать свою веру. Они могли остаться без гражданства. Это проблема: нет возможности 

иметь работу, жилье. Это жизнь на уровне бомжей. Несмотря на эти страхи, многие открыто 

исповедовали Христа. 

Традиция того времени предполагала, что если в синагогу приходит раввин из другой местности, 

его приглашали, чтобы он поделился Словом Божьим. Этим пользовался и Апостол Павел. 

Синагоги были полными всегда. Иисус истолковывал Священное Писание, проповедовал 

Евангелие Царствия (Мтф.4:23). Иисус стал проповедовать Евангелие (с греч. – «добрая, 

хорошая весть») через покаяние и уверование в Него. Проповедь Христа коренным образом 

отличалась от того, что слышали люди от книжников и фарисеев. Он проповедовал как власть 

имеющий. Когда фарисеи проповедовали, они употребляли высказывания известных раввинов, 

которые были наложены на традиции и обычаи. Иисус говорил от первого лица. Его проповедь 

была сильна и имела огромное влияние на людей. В ней была сила, авторитет и власть. Бывает, 

что человек, говоря, сам не верит в то, что говорит. Власть и сила Христа приводила их сердца в 

трепет.  

Служение Господа Иисуса Христа было связано с проповедью. В первую очередь служение 

церкви – это служение проповеди. Служение Христа сопровождали чудеса и знамения: «исцеляя 

всякую болезнь и всякую немощь в людях» (Мтф.4:23). Для Него не было никаких препятствий в 

исцелении. Он исцелял любую болезнь и использовал для этого разные способы.  



Когда слова подтверждаются чудесами и исцелениями, этого невозможно скрыть, эта весть 

быстро распространялась. «И прошел о Нем слух по всей Сирии; и приводили к Нему всех 

немощных, одержимых различными болезнями и припадками, и бесноватых, и лунатиков, и 

расслабленных, и Он исцелял их» (Мтф.4:24). Господь Иисус давал им новую жизнь, надежду. 

Люди были в радости, восторге и ликовании. Такого не было никогда. Среди них был Некто, для 

Которого не было ничего невозможного. Перед Ним отступали все болезни, духи тьмы. 

Благодаря Его молитве исцелялись все без исключения. 

До Него приходило много лжехристов. Но они были обычными людьми. И сегодня есть много 

лжехристов. Но все, что они могут делать, – это только назвать себя Христом, но они никогда не 

смогут делать то, что делал Христос. 

Однажды Иоанн, находясь в темнице, допустил в свое сердце сомнение. Вроде Мессия пришел, 

должен был восстановить Царство, справедливость. Он посылает своих учеников выяснить: 

«Точно ли Ты Тот, или надлежит ожидать нам другого?» Это показывает слабость веры. Как 

часто мы, пережив духовный всплеск, подъем, потом, столкнувшись с проблемами, можем низко 

упасть в нашей вере, пережить разочарование. Для Иоанна было определенное разочарование – 

то, что он в тюрьме. Мтф.11:4-5 «И сказал им Иисус в ответ: пойдите, скажите Иоанну, что 

слышите и видите: 5 слепые прозревают и хромые ходят, прокаженные очищаются и глухие 

слышат, мертвые воскресают и нищие благовествуют». Причина чудес и знамений – 

подтвердить мессианство Христа. Если бы этого не было, любой человек мог бы усомниться и 

сказать: «А чем Он отличается от других учителей?»  

Иисус никогда не использовал чудеса для саморекламы или удивления людей, Он был движим 

любовью и желанием помочь, проявить милость и сострадание нуждающимся. Это привлекало 

массу людей. В Мтф.8:20 Иисус говорит, что «...Сын Человеческий не имеет, где приклонить 

голову». Ему нужно было уходить, прятаться, чтобы хоть немного отдохнуть. Мтф.4:25 «И 

следовало за Ним множество народа из Галилеи и Десятиградия, и Иерусалима, и Иудеи, и из-за 

Иордана». И Иисуса Христа, и впоследствии Апостола Павла беспокоило, чтобы жажда получить 

исцеление и облегчение не затмила жажду Царства Божия. 

1Кор.15:19 «И если мы в этой только жизни надеемся на Христа, то мы несчастнее всех 

человеков». Люди часто ищут Господа с целью что-то получить: разрешение проблем, исцеление 

от болезней. В этом нет ничего плохого. Но если человеку нужен Бог только для разрешения 

собственных вопросов, и Бог не нужен, когда проблема решена, человек продолжает жить так 

же, как и жил, это неправильно.  

Человек в первую очередь нуждается в спасении души, в следовании за Господом Иисусом ради 

вечной жизни. Все остальные вещи – это то, что прилагается, но не является основой.  

Многие люди искали только решения собственных проблем, но тем не менее Господь не 

пренебрегал ими, исцелял всех, вне зависимости от их мотивов. 

Множество людей, следовавших за Ним, были накормлены и физически. Служение Христа было 

очень интенсивным, без выходных и свободного времени. Оно целиком поглощало все время 

Христа. Кроме посещения синагог и проповеди на открытом воздухе у Христа были ученики, 

которым Он выделял особое время для научения.  Например, Мтф.5 – Нагорная проповедь 

Христа ученикам, только тем, кто принял Его как Мессию и согласился следовать за Ним. 

Исцеление актуально и возможно сегодня. Библия говорит об определенных вещах для 

исцеления. Вера – это условие для исцеления. Это дверь, открытая для Божьей силы в нашей 

жизни. Бог не изменился, Он исцеляет и сегодня. Пусть Господь явит Свое могущество в 

исцелении и в нашей жизни. 

Аминь. 


